

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo n.º 11. Imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia

NÚMERO SUELTO 10 CENTIMOS
ATRASADO 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.
Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Exanjerc, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CENTIMOS.
ATRASADO 25 "

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Viernes 15 de Abril de 1887,

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,773

DON MARIANO GOMEZ



DENTISTA.

ha trasladado definitivamente su domicilio desde la calle del Mercao, á la de S. Lorenzo, 27, principal, esquina á la de S. José

PLATERIA

Serafin Segura.

Mercado 5—ALCOY.

El dueño de este acreditado establecimiento con objeto de corresponder al favor que su numerosa clientela le dispensa, ha montado un taller con todos los mas modernos adelantos y los aparatos é instrumentos mas perfeccionados para el plateado y dorado de toda clase de metales, y compostura y montaje de alhajas y objetos de oro, plata y piedras preciosas.

Se garantiza el buen resultado de las operaciones que quedan indicadas, con la perfeccion con que pueden hacerse en los mejores talleres del Pais y Etranjeros.

Hay un surtido completo en toda clase de alhajas y pedreria á precios sin competencia.

5-MERCADO-5

Altas

novedades en lanillas y cuantos articulos comprende el ramo de pañeria para las temporadas de primavera y verano acaban de recibirse en

«LA SULTANA»

Mercado 11 y 13.

Aviso al publico.

El acreditado establecimiento de Joaquin Laliga, sito en la plaza de S. Agustin, número 6, ha pasado á ser propiedad de José Vilaplana (a) Bequetes.

En dicho establecimiento encontrarán sus favorecedores y el público en general un esmeradísimo servicio en café y té, así como en toda clase de licores, con garantia y á precios módicos.

6.—Plaza de S. Agustin.—6.

A los fabricantes de paños.

En la jaboneria de José Perez Belda se fabrica un jabon especialísimo para abatanar paños, al precio de 17 reales los 12 kilos y medio.

Tambien se fabrican otras clases de jabones para el uso comun

BAJADA DE S. ROQUE.



Teoría de los vientos.

Sin la accion continua del sol sobre nuestro planeta, la atmósfera permanecería inmóvil, pesada, fria, muerta, envolviendo al globo en un

verdadero sudario. Ni habria brisas, ni volarian por el espacio las nubes, ni presentaria el cielo esos cambiantes de luz llenos de color y de poesia que recrean los ojos y elevan el alma.

El sel es la causa de que se establezca una circulacion enorme desde un extremo del mundo al otro, renovado todas las capa, barriendo las emanaciones deletéreas, sustituyenlo los terribles ardores del estío con una fresca regeneradora, y los frios del invierno con los tibios efluvios de la primavera, sembrando así por todas partes la riqueza, la fecundidad y la vida.

¿Qué es el viento?

El viento no es otra cosa que una cantidad determinada de aire puesta en movimiento en virtud de una alteracion en el equilibrio de la atmósfera.

Las diferentes temperaturas á que están siempre sometidas las diversas partes de la atmósfera, encarecen cada una de éstas de un modo distinto. Cuando se calienta el aire su densidad disminuye y tiende á elevarse, y el aire frio, que permanece más denso, determina, viniendo á ocupar su sitio para restablecer el equilibrio, una corriente de aire que se llama viento.

Si en cualquiera region de la atmósfera hay dos zonas próximas de diversa temperatura, se establece por una ley fisica fácil de comprobar una corriente más ó ménos intensa.

Supongamos por un momento la atmósfera absolutamente tranquila en todas sus partes. Pasa una nube por delante del Sol, el aire colocado debajo de la nube se enfria y experimenta en cierto grado el fenómeno de la condensacion.

Siendo de mayor densidad buscará el equilibrio, verificándose un movimiento en el sentido de la marcha de la nube, y originando una corriente descendente de aire frio que tenderá á ocupar el sitio del aire más caliente y más dilatado, que se encuentra debajo.

Las grandes corrientes de la atmósfera, los vientos generales y particulares, no son otra cosa que esta tendencia infatigable á buscar el equilibrio, destruido sin cesar por las diversas influencias del sol.

Para explicar cómo se mezclan las atmósferas de dos espacios contiguos y desigualmente calentados, puso Franklin el siguiente ejemplo, que cada cual puede comprobar por sí mismo en su propia casa. Sean dos habitaciones de diversa temperatura y comunicadas por una puerta: colóquese la luz de una bujía en la rendija inferior de esta puerta, otra hácia la mitad de la distancia entre el techo y el suelo, y otra en la rendija superior.

En la parte baja, al nivel del suelo, la llama de la luz indicará una corriente dirigida desde la sala fria á la caliente; en la parte alta, la llama, inclinándose en sentido inverso, indicará una corriente de la sala caliente á la fria, y la bujía colocada entre estas dos posiciones extremas, tendrá una luz vertical é inmóvil que indicará que el aire en aquella zona permanece estacionario.

Del mismo modo, si en un punto de la superficie de la Tierra hay una causa de calefaccion, se produce una columna de aire caliente que asciende hácia el espacio; al ascender deja libre el puesto que ocupaba, del cual toma posesion inmediatamente otra columna de aire frio.

El tiro que se establece en las chimeneas de nuestros gabinetes no tiene otra explicacion: arde la leña en el hogar, caldeando el aire próximo: este aire caldeado se escapa por el tubo, y al producirse un vacío relativo, el aire más frio de la habitacion vuela presuroso para crear el equilibrio en la temperatura.

Como la accion del fuego sobre un punto de terminado de la habitacion es constante, es constante tambien el fenómeno, que por lo comun conocen hasta nuestros sirvientes.

Los que han vivido en regiones calidas á orillas del mar, saben que todos los dias, á partir de ciertas horas, las nueve ó las diez de la mañana, se levanta un viento que sopla desde la parte del mar hácia la tierra, y que se llama

“brisa del mar;” este viento, esperado con impaciencia por los habitantes, refresca la atmósfera durante la mayor parte del dia hasta las cinco ó las seis de la tarde. La causa de ese viento es fácil de comprender, teniendo presente el ejemplo antes citado de Franklin, ó el de las chimeneas de nuestros gabinetes.

Depende de las calefacciones desiguales que en virtud de la accion de los rayos del sol experimentan la tierra del continente y las aguas del oceano.

Desde las nueve de la mañana empieza la temperatura de la costa á exceder del promedio, que es próximamente la temperatura del mar, determinándose una corriente de aire hácia la tierra. Desde las nueve de la noche, por el contrario, cuando la temperatura de la costa desciende por bajo del promedio, el aire vuela de la tierra al mar. A la brisa matinal ó del mar, sucede, pues, diariamente, despues de algunas horas de calma, la brisa de la tarde ó de tierra.

Si la temperatura fuese uniforme en la superficie de los continentes y en la de las aguas, no se produciria este cambio periódico en la direccion de los vientos.

Las brisas dejan de ser sensibles á corta distancia de las costas, y en su lugar reinan en el mar los vientos llamados “monzones.”

La monzon se dirige siempre hácia el hemisferio que más calienta el sol con sus rayos. Durante el otoño y la primavera, épocas en las cuales ocurre el cambio en la direccion de las monzones, el mar es peligroso: entonces se presentan furiosas tempestades originadas por fuertes vientos que van poco á poco calmando hasta que se restablecen las corrientes naturales de la atmósfera.

Hácia el ecuador, hiriendo á la tierra los rayos del sol en un sentido casi vertical, producen una temperatura constantemente más elevada que en las otras regiones del globo. Resulta de aquí que de los dos hemisferios deben afluir hasta el ecuador dos corrientes.

El aire, fuertemente caldeado en la zona ecuatorial, se eleva en masa hácia las altas regiones de la atmósfera. Llegado á cierta elevacion, que no conocemos, pero que pasa de muchos kilómetros, la columna ascendente se divide en otras dos que toman la direccion de los dos polos.

El movimiento ascensional producido de este modo, provoca una aspiracion del aire colocado á ambos lados de la zona tórrida: otras dos capas lamando la superficie del suelo se dirigen desde las regiones templadas hácia esta línea.

Esta es la causa de los vientos periódicos, llamados alisios, que fueron, durante mucho tiempo un enigma para los meteorologistas y para los navegantes, Halley y Hadley fueron los primeros que los determinaron con observaciones que se han modificado muy poco en los últimos años.

A medida que un buque de vela se acerca al ecuador en el Oceano Atlántico, se apodera de la tripulacion cierta ansiedad, porque sabe que de un momento á otro, el viento favorable que le ha llevado hasta allí se irá debilitando cada vez más y concluirá por cesar completamente.

El mar se extiende á su alrededor como un espejo sin límites, y el barco que en su rápida carrera rivalizaba con el vuelo de los pájaros, queda clavado, por decirlo así, en el trasparente cristal. Los rayos solares caen verticalmente sobre el estrecho espacio en que se hallan encerrados aquellos hombres. El sol ejerce su máxima accion. La atmósfera caldeada se hace tan ligera que está siempre animada de un movimiento ascendente; al mismo tiempo en el Oceano Atlántico y en el Pacifico se evapora una cantidad enorme de agua que se esparce por aquel aire abrasador y se eleva con él.

Pero á medida que el aire sube hácia las altas regiones se enfria más y más, y a veces casi repentinamente, condensando en gotas el agua que llevaba consigo. Estos cambios bruscos producen tempestades pasajeras, pero muy violentas, frecuentes en las regiones equinociales.

La circulacion constante en que se mantiene la atmósfera hace imposible que en un punto cualquiera se consuman por completo algunas de las sustancias indispensables para la vida de los organismos, como por ejemplo, el oxígeno, los vapores acuosos, etcétera, etc., ó que una sustancia deletérea, como el ácido carbónico, se acumule en cantidad peligrosa: la existencia de la naturaleza animada está completamente ligada con esta circulacion.

EL CRIMEN

DE LA CALLE DE MONTAIGNE EN PARIS:

(CONTINUACION)

Recuerdan algunos periódicos de Paris que hace pocos meses un sujeto, hasta ahora desconocido, requirió da amores á una jóven en un baile público de la calle de Laffayette; que con esa jóven estuvo por la noche en casa de ella, y que al dia siguiente la pobre muchacha apareció muerta en su dormitorio, igualmente degollada que Maria Regnault.

Ahora se atribuye tambien á Pranzini el asesinato de aquella jóven.

De Pranzini se asegura que era muy conocido en el mundo alegre. Se le veía muy á menudo en el Eden-Theatre, en las Folies Bergere, en el baile del Eliseo Montmartre, en el Tirolivaux-Hall y en otros sitios análogos.

Estaba en relaciones íntimas con una porcion de mujeres licenciosas, de quienes con frecuencia recibia dinero. Era lo que en Paris llaman un “souteneur,” afortunado.

Llevado ante el juez de instruccion el hombre que fué detenido en el cementerio de Saint-Ouen, ha dicho que se llama Huser, que era el lavadero de Maria Regnault y que en casa de ésta habla visto muchas veces á Pranzini y á Geissler.

Al decir de Huser, Pranzini aspiraba á casarse con Mad. Regnault, y ante la negativa de ésta, le habia amenazado de muerte.

Huser añade que el autor material de los tres asesinatos es Pranzini y que Geissler estaba en acecho durante la comision del crimen.

Al pronto, el juez y el gefe de seguridad creyeron habérselas con un loco, le mostraron unos cuantos retratos para ver si conocía á las victimas y al asesino. Sin vacilar, Huser reconoció las fotografias de Pranzini y de las tres asesinadas.

Es verosímil—preguntaban muchos—que un hombre que ha tenido tanta sangre fria para realizar tres asesinatos en una sola noche, sea tan insensato que vaya á vender á una casa pública las alhajas robadas á la principal de sus victimas!

Basta reflexionar un poco para comprender lo que debió de pasar en el cerebro de ese hombre despues del crimen. Pudo en la comision del asesinato, conservar toda la sangre fria imaginable; pero luego, forzosamente ha tenido que tener miedo á la justicia. Es lógico que viera primero la detencion, despues la carcel, mas tarde la audiencia ante el tribunal, y por último el cadalso.

Poned entre el acto del crimen y las primeras reflexiones del criminal algunas horas de insomnio, y vereis que nada tiene de extraño que Pranzini tratara de distraerse para no pensar en todas esas cosas.

Haye de la Soledad, y para no verse á solas con su conciencia, busca en casas mal afamadas placeres y distracciones que aparten su pensamiento del terrible suceso en que ha sido protagonista.

Pranzini ha hecho lo que generalmente hacen cuantos se encuentran en casos análogos al suyo. Por eso suele suceder que los criminales sean detenidos en casas públicas dentro de los primeros dias siguientes al en que cometieron los delitos.

Abrumado por el recordamiento, sino por el miedo, Pranzini empieza por presentarse desa-

segado, en casa de Mad. Sabattier; vé después, los cadáveres de sus víctimas en la Morgue, y entre horrorizado y miedoso se aleja cuanto puede del lugar del crimen Va á Marsella, y allí se distrae con mujeres de vida licenciosa, á quienes, en medio de su natural aturdimiento, vende las alhajas por él robadas. Después entra en un teatro... Siempre en busca de pasatiempos que borren de su imaginación todo rastro del crimen.

En todo esto la lógica no puede ser mas perfecta: obra como asesino conocedor del oficio.

Antes de que Pranzini sea presentado á nuevos testigos, el juez de instrucción le pregunta:

—¿Reconoce usted que Mad. Sabattier, vuestra amante, ha dicho verdad en la declaración que habeis oído?

—No, no—dice Pranzini;—Mad. Sabattier se ha equivocado: está loca.

—Y entonces—añade el juez—¿porqué no la habeis dicho que mentía?

—Porque ha hecho por mí muchos sacrificios—replica el acusado—y la respeto.

Después de este breve interrogatorio entran en la sala del juzgado Antonia Toulouze, cocinera de Mad. Regnault, y los porteros de la casa número 17 de la calle Montaigne.

La Toulouze dice que nunca ha visto á Pranzini en casa de su señora.

La portera no reconoce en el acusado al individuo que subió á casa de Mad. Regnault en la noche del 18 de Marzo. Hay que advertir que la escalera estaba medio á oscuras.

(Se continuará.)

APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

Noticias vinícolas:

En Aspe es demasiado corta la demanda de vinos y la cotización actual, 14 rs. cántaro de 11 litros, comparada con la de Noviembre, revela un descenso de 3 rs. La existencia se estima en la mitad de la cosecha.

En cambio Benejama llevaba despachados cerca de 400.000 cántaros, ó sea casi todo el caldo que se elaboró en la pasada vendimia; se cotiza de 8 á 10 rs. el cántaro de 10 litros.

En Monovar se han enajenado de 16.000 cántaros de vino de segunda clase, de 8 á 9 rs; las primeras no se ceden á menos de 10 á 12.

En Villena se paga de 12 á 18 rs. la arroba de 18 litros, según la calidad.

Se ha dicho estos días en Madrid que, efecto de reclamaciones y súplicas levantadas en Cataluña y otras regiones españolas, se prorrogaría el plazo de admisión de la moneda de plata antigua durante un breve plazo.

También se añade que pronto comenzará la recogida de la moneda antigua de oro acuñada en precios de 80 reales.

Por noticias que hemos recibido de Novelda, sabemos que el lunes se celebró en casa de D. Joaquin Beneito, respetable magistrado de Manila, á cuya iniciativa y actividad deben los noveldeses entre otras importantes reformas, la creación de escuelas nocturnas, una numerosa reunión de las personas más importantes de dicho pueblo, con objeto de tratar de la creación de un Casino y edificación de un local para el mismo, reinando con este motivo tal unanimidad de opiniones, que antes de disolverse la reunión se habían suscrito más de ciento setenta acciones de quinientos reales, y se tenía la seguridad de colocar hasta el número de trescientas que es lo que se calcula que costará el edificio que se trata de levantar.

Los señores que mayor número de acciones han suscrito, son el mencionado D. Joaquin Beneito, D. Antonio de P. Orts, D. Tomás Abad Alenda, que es han adquirido ocho de ellas respectivamente, siendo además muchos los que tomaron una y dos acciones.

Con este motivo reina gran entusiasmo entre la juventud noveldense y las clases pudientes, estando todos animados de grandes deseos y abrigando la esperanza de que dicho pueblo contará pronto con un centro de instrucción y recreo digno de tan importante población.

A consecuencia de una cuestión habida entre los vecinos de Salinas José Maqueda y Andrés Mataix, sobre si el primero habia de dejar el horno de pan que llevaba en arrendamiento, de la propiedad del Mataix, éste hubo de pegarle un palo en la cabeza al José Maqueda, ocasionándole una herida, dando por resultado la for-

mación de una causa en el Juzgado de Monóvar contra el propietario del horno.

Terminada ésta, el Ministerio fiscal solicita para el procesado Mataix las penas de cuatro meses y un día de arresto mayor é indemnización al Maqueda de setenta pesetas.

Cortamos de nuestro estimado colega "El Diario Mercantil," de Barcelona:

"Una curiosa estadística hace observar que de los presupuestos de gastos para el próximo año económico, se deduce que pagamos á los rentistas de papel del Estado, más de "ciento cincuenta mil seiscientos duros diarios", y á todos los señores y señoras á quienes se les ha asegurado la cosecha contra la voluntad de todos los contribuyentes, y que se llaman clases pasivas, más de "veintisiete mil quinientos duros diarios: y... á los jornaleros envejecidos é inutilizados en los pesados trabajos de la agricultura, las artes, etc., y á los arruinados propietarios guisalores de esta gran sartea. "pro omnia secula seculorum. Amen."

El colega del cual tomamos estas líneas se ha olvidado de anotar, entre los últimos que menciona, á nuestros industriales agobiados por contribuciones y gabelas.

Y á nuestros fabricantes sitiados por la concurrencia extranjera y por la crisis espantosa que nos asedia.

Y á nuestros comerciantes todos, que tocan el cielo con las manos al ver que los únicos que enteran en los comercios son los recaudadores de la contribución y los investigadores del timbre.

Y, para concluir de una vez, al país entero que, como recompensa á su trabajo creciente, vé cada año aumentados los presupuestos de gastos en proporción aterradora, y no vislumbra la más pequeña esperanza de salvación.

Salvación que no llegará hasta que en industriales, labradores, fabricantes, comerciantes y propietarios se decidan á dar al traste con todo.

Y todo es cuestión de decidirse."

En el transcurso de unas cuarenta y ocho horas, la capital de nuestra provincia ha sido teatro de escenas bien dignas por cierto de un país, donde todavía sean desconocidos los más rudimentarios principios de civilización. Escándalos, asesinato, riñas y robos, es lo único que registran los periódicos de Alicante del día de anteaer, y á ellos dedican algunas columnas.

Principiaron estas escenas el sábado de Gloria. Al toque de esta, empezaron los balcones y terrados de muchas casas, particularmente en la calle Mayor y en la plaza de la Constitución, á vomitar alabuzas primero, cuartos después, ceniza, tierra, inmundicias y hasta piedras y ladrillos luego, acompañando estos actos de grandes silbidos y gritos de una turbamulta, que manifestaba así su placer cuando algún transeunte recibía encima alguna de esas suciedades. Algunos guardias municipales que trataron de reprimir tales abusos, fueron tratados del mismo modo, y uno de ellos que detuvo á uno fué atacado por la turba, que le quitó el preso y le desgarró el uniforme causándole algunas contusiones.

Los guardias de orden público y el secretario del gobierno que trataron de calmar el tumulto, también fueron gritados y silbados.

De estos excesos resultaron algunos contusos, entre ellos tres pobres mujeres del campo que recibieron pedradas.

"Después de este inefable suceso, dice nuestro apreciable colega alicantino "Las Noticias," nuevos y escandalosos hechos criminales han venido á llenar de intranquilidad los honrados ánimos, y poner en fundada alarma á los vecinos todos de esta capital, de continuo tan agena á sucesos de la naturaleza de los que vamos á referir.

El primero de los sucesos con que inauguró el día del lunes su crónica criminal, fué un suicidio.

Según parece, un vecino de Alicante llamado Antonio Diaz Perez, se infirió algunas heridas en el cuello, con una navaja, siendo trasladado desde su domicilio á la casa de socorro donde se le curó de primera intención, pasando luego al hospital provincial.

Pocas horas habian transcurrido de este suceso, cuando otros de distinta naturaleza vinieron á poner en movimiento á la policía y á la autoridad judicial.

Casi simultáneamente, y en diferentes casas, se habian cometido tentativas de robo en unas, logrando en otras los efectos de su criminal deseo.

El más importante de estos hechos es el de que ha sido víctima don Francisco Maisonnave, á quien se dice le han sido robados efectos y al-

hajas de algun valor; después sigue en importancia el robo cometido en casa de los señores Campos de donde se llevaron los ladrones cinco sacos de azúcar.

Para complemento de esta crónica poco tranquilizadora, hemos de mencionar el crimen cometido en las afueras de la puerta de Alcoy y espaldas de la casa llamada de Calich. El hecho tuvo lugar á las diez de la noche del domingo y parece que entre el agredido y el agresor no medió disputa de ninguna especie. El segundo, llamado Rafael Serralta Santacreu, disparó sobre el primero, José Bardisa, un pistoletazo á boca de jarro que le causó la rotura de la columna vertebral.

En la Casa de Socorro se le administraron los Santos Sacramentos, siendo después trasladado en gravísimo estado al hospital en donde se constituyó inmediatamente el dignísimo juez de instrucción de este partido, D. Nicolás Garcia Semper, y el escribano de guardia, procediendo, sin descanso, á la instrucción del sumario. El Serralta fué conducido por orden del juez á las cárceles de este partido.

Realmente lo que ocurre hoy en Alicante es grave; y aunque bien pudiéramos hacer inculpaciones al cuerpo de seguridad y vigilancia, y especialmente á los jefes del mismo, nos abstenemos de ello en atención á que dada la importancia que ha adquirido esta capital son insuficientes veinticinco guardias de orden público para atender debidamente el servicio.

Nos limitamos por lo tanto, á rogar á los diputados por esta circunscripción que ayuden al gobernador civil de la provincia, Sr. Valderama en las gestiones que está practicando cerca del gobierno para conseguir se le concedan á esta capital doble número de agentes de los que hoy tiene, pues de no lograrse esta justísima petición, por mucho que la policía vigile y haga, siempre se verá burlada, como actualmente lo está, con escándalo de todo un pueblo."

La excelentísima Diputación provincial ha concedido, debido á las gestiones del diputado por Jijona y Villajoyosa nuestro querido amigo don Ricardo Pérez Giro, dotar á la carretera de esta ciudad á Alicante de tres guardias peones camineros en el trayecto de San Vicente al "Estret Roig," para ocuparse en su conservación y reparos.

Es de aplaudir el interés que se toma el señor Perez Gironés por la vía pública que comprende los pueblos de su distrito electoral.

Ayer mañana le fueron administrados los últimos sacramentos al anciano Sr. D. Antonio Aura Santonja, que con tantas simpatías cuenta y por cuya salud hacemos votos.

Ayer también llovió á intervalos, poniéndose las calles intransitables á causa del muchísimo barro que se ha hecho.

La temperatura ha descendido, señalando el termómetro durante las últimas veinticuatro horas la siguiente:

Mínima: 7° sobre cero.

Máxima: 17° id., id.

Vá muy adelantada la instalación de las casillas que se están levantando en la Glorieta, para la feria. Esta promete estar muy animada, á juzgar por el considerable pedido de puestos que hay, lo cual contribuirá en gran manera al mayor lucimiento y brillantez de las próximas fiestas.

El día 5 de Mayo próximo se substará en el gobierno civil de Valencia el servicio de acovios para la conservación de la carretera de Albaida á Gandia por Rótova, bajo el tipo de 6,150 pesetas y 20 céntimos.

La hora avanzada á que terminó anoche la función en el Teatro Principal nos impide ocuparnos en este número del resultado que ha obtenido en su debut la notable compañía de ópera italiana que actúa en el Coliseo de la plaza de Carmen.

Mañana lo efectuaremos con el detenimiento debido.

Esta noche no habrá función.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mío: Ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su digna dirección, el adjunto comunicado que con esta misma fecha dirijo á "El Eco de Alcoy"; favor que espera merecer su afiño. S. S. Q. B. S. M.

SATURNINO BARCELÓ.

Enemigo de exhibiciones estemporáneas y menos amigo aun de que el público se ocupe de mí, hubiera pasado en silencio el artículo Consumatum que publica "El Eco," de ayer, apesar de lo rudo del ataque que en el mismo se me dirige, si la falta de fundamento para la agresión y sobre todo el figurar en el asunto un hijo de Alcoy, muy digno y estimable, á quien puede eroneamente creerse que abandonamos los representantes de esta Ciudad en el Consejo provincial, no me incitaran á escribir algunas líneas para poner las cosas en su lugar y reducir á sus justos límites la cuestión, á fin de evitar cualquier sombra de duda acerca de mi conducta y proceder, que entrego sin temor al juicio de mis conciudadanos.

En su día, cuando la Diputación otorgó la pensión á Roma hicimos, otros dignos compañeros y yo, cuanto humanamente era posible, para que prevaleciese lo que considerábamos y consideramos de justicia. Por mi parte, puedo asegurar que hice cuanto creí debía hacer, y mi conciencia quedó tranquila.

El Sr. Gobernador, fundado en ciertas prescripciones de la Ley, suspendió el acuerdo por el que la Diputación nombraba pensionado en Roma á D. Pedro Serrano Bossio, propuesto en tercer lugar de la terna, y no á D. Fernando Calera, que ocupaba el primer lugar, resolución que V. comprenderá, Sr. Director, no podía alcanzarse sin grandes trabajos, hechos por quienes V. vitupera de tal modo; pero el Gobierno, previo informe del Consejo de Estado, expidió una Real Orden probando lo hecho por la Diputación, cuya R. O. es el dictamen á que se refiere el imperfecto extracto de la sesion que ha servido de base para el artículo "Consumatum," y á cuya R. O. no cupo ni pudo caber mas contestación que la de quedar enterados y hubiera sido un acto de rebeldía y verdadera insensatez por parte de mis compañeros y mía, oponernos á semejante resolución soberana.

Reducido el hecho á proporciones naturales, con arreglo á ellas obré, como he obrado siempre, tranquilo en mi conciencia y fuerte en mi dignidad, y no creo que nadie en mi lugar hubiera obrado de mejor modo.

SATURNINO BARCELÓ.

Alcoy 14 Abril 1887.

NOTAS POLITICAS

Madrid 13.

Ayer ha llegado á su *máximo* en el Congreso el interés del debate sobre la Transatlántica, después de los notabilísimos discursos de los señores Gamazo y Villaverde.

Pero antes de que la Cámara fijara su atención en este punto, se formularon varias preguntas, llamando, entre todas, la atención la del señor Sanchez Campomanes, anunciada con cierto aparato; pero sin que los resultados hayan correspondido á los anuncios circulados.

La continuación del discurso del señor Gamazo ha sido el acontecimiento de la sesión de ayer; y bien podemos asegurar, sin ningún género de lisonja, que pocas veces ha resonado en el Parlamento una oración mas hermosa, razonada y elocuente.

Causaba asombro y maravilla, al oír el gran discurso del señor Gamazo, como sucesivamente iba tomando, hasta por los poco entusiastas, aspecto favorable el asunto de la Transatlántica. ¡De qué manera tan magistral hizo la exposición de los antecedentes del contrato; y con cuánta claridad se ha visto explicado hoy lo que á algunos parecia oscuro!

El efecto producido en la Cámara ha sido hondosísimo, y pocas veces hemos visto reconcentrada en la palabra de un orador la atención de los diputados y del público de las tribunas.

Una de las cosas que mas asombro han causado en el discurso del señor Gamazo, ha sido el profundísimo conocimiento del asunto. Los que estudian así las cuestiones, los que así las traían con tanta convicción, elocuencia y decorosa energía, merecen llegar á los primeros y mas enaltecidos puestos de la nación. Eso es ser hombre político de talla.

También el señor Fernandez Villaverde, que hizo enseguida uso de la palabra, trató puntos de vista análogos á los examinados por el señor Gamazo haciéndolo, por cierto, con gran competencia.

Explicó asimismo, la actitud del partido conservador en esta materia, y finalmente, rechazó con palabras muy dignas y elocuentes (perfectamente recibidas por la Cámara)

las apreciaciones acusadoras del señor Azcárate.

Terminado el discurso del señor Fernandez Villaverde, rectificaron los señores ministro de Ultramar y Laviña; siendo de creer que mañana, apuradas otras rectificaciones, concluirá el debate de la totalidad.

El discurso del señor Balaguer ha sido muy sentido y sincero.

Continúa á la altura que comenzó, la discusión en la Cámara alta, sobre el proyecto de asociaciones, combatiendo ayer el dictamen, en un discurso notable, bajo el punto de vista conservador, el señor Vida, y defendiéndolo con sólidos razonamientos y una dialéctica muy firme, el individuo de la comisión señor Aldecoa.

Dos enmiendas al dictamen han presentado los Sres. Marqués de Hoyos y Conde de Tejada de Valdosa. La una adicionando el art. 15 con el párrafo siguiente:

«Se exceptúa de lo prescrito en este artículo á toda asociación cuyo objeto ó cuyos medios comprometan la seguridad del Estado, que podrá ser disuelta por virtud de esta ley, dando cuenta á las Cortes.»

La otra es al art. 12 cuyo párrafo 4.º se cambiará por éste:

«La suspensión gubernativa de una asociación subsistirá hasta que recaiga ejecutoria en la causa criminal.»

Ha presentado su acta al Congreso, como Diputado electo por Liria, el Sr. D. Manuel Danvila.

La comisión que entiende en el proyecto de reorganización del poder judicial, se ha reunido ayer en el Senado.

El Sr. Merelo ha hecho algunas observaciones sobre los requisitos que se exigen á los abogados para su entrada en la carrera judicial.

El Sr. Calderón y Herce ha solicitado se defina la situación de los empleados de Gracia y Justicia con relación á la carrera judicial.

Los Sres. Alcocer, Conde de Villapaterna y Cóncha Castañeda, han hecho algunas observaciones.

Una comisión de la Fiscalía del Tribunal de Cuentas del Reino, ha pedido se haga efectivo el precepto de la ley orgánica del Tribunal, que dispone se les incluya en el escalafón de la carrera judicial y fiscal.

Creemos que en breve se presentará al Consejo de Marina, para su aprobación el expediente de construcción de tres nuevos torpederos, según el modelo del «Destructor».

El Teniente de navío, Sr. Villamil, será probablemente encargado de la inspección de la obra.

Del extranjero, son de notar las noticias poco tranquilizadoras del Afghanistan, y los comentarios que el telégrafo continúa haciendo sobre el gran «meeting» que ayer se verificó en Londres para protestar de la ley de represión en Irlanda, que se está discutiendo en el Parlamento.

Los valores, en alza.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY—Stas. Basilica y Anastasia, mártires.

SANTO DE MAÑANA—Sta. Engracia, virgen y mártir.

LAS LOBAS DE MACHECUL

ALEJANDRO DUMAS

neral el ardid con que querian apartarle del camino, gritó á los soldados:

—¡Adelante! ¡No perdais tiempo! ¡Adelante!

A la carrera treparon entonces los soldados la colina, llegando al poco rato á la cima sin curarse del fuego de los chuanes, interin Juan Oullier bajaba de ella por detrás de los matorrales reuniéndose luego con sus compañeros.

—¡Bravo! le dijo Guerin; si hubiésemos tenido algunas carretas como esa y diez brazos robustos como los vuestros, á estas horas ya habríamos dado buena cuenta de esos malditos soldados.

—No estoy yo tan satisfecho como tú, amigo mio, contaba hacerles retroceder con esta estratagema, y á lo que

†
Esta noche á las oraciones continuará en la Parroquia de San Mauro y S. Francisco, y en el altar del Santísimo Cristo, el rezo del Santo Rosario, por el eterno descanso del alma de

Doña Maria de los Dolores

Moltó y Gosalb'z

que falleció el 8 de los corrientes

La familia suplica á sus numerosos amigos la asistencia á este acto religioso.

Alcoy 15 Abril de 1887

SECCION OFICIAL.

HOSPITAL PROVINCIAL DE ALCOY.

El Martes próximo, 19 de Abril, en las oficinas de est. Establecimiento, quedará abierto el pago del 4.º trimestre del año 1885 á 1886 ó sean los meses de Abril Mayo y Junio, á todas las nodrizas que tienen á sus cargos expósitos y pertenezcan á este distrito.

Horas de 9 á 12 mañana y 3 á 6 tarde.

Alcoy 13 Abril 1887.

El Admon.

José PASTOR.

ULTIMA HORA

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 14 (7 15 noche).

El Sr. Ministro de la Guerra, General Casola, planteará á primeros del venidero Julio, una de las reformas que tiene proyectadas, la concerniente á la division territorial militar.

Ha sido leído el proyecto referente al contingente de soldados que se señala para el actual reemplazo, fijandolo en cien mil hombres.

Madrid 14 (8 noche)

El General Salamanca ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo.

Se le atribuye muchísima importancia á dicha conferencia.

El proyecto sobre el Código penal no se discutirá en la presente legislatura.

Bolsa: $\frac{1}{2}$ p $\frac{3}{4}$ interior 64-45.

veo prosiguen la marcha con mas resolución que ántes. ¡Ea! no queda más recurso que esperarles en la encrucijada ¡presto!

—¿Quién dice que los rojos continúan la marcha? pregunto una voz.

Acercóse Juan Oullier al paraje de donde habia partido, y vió á Jose Picaut que hincado de rodillas en el suelo estaba vaciando los bolsillos de tres soldados aplastados por la carreta. Oullier volvió el rostro con repugnancia en tanto que Guerin se le acercó y dijo-le al oido:

—Oye á José, que ve de noche como los gatos, y no es de despreciar su dictamen.

Levantóse José y metiendo el botín en un zurroncito de cuero que llevaba siempre consigo, añadió;

—Sostengo, por mas que pretendais lo contrario, que los azules no han dado un paso desde que llegaron á la cumbre del cerro ¡Que diablos! ¿Sois sordos por ventura que no ois cuando patalean como carneros en el redil? Si vosotros no lo ois, yo si.

—Bueno seria avoriguarlo, dijo Oullier á Guerin.

—Tienes razon, contesto este; ahora mismo voy.

LA MODA ELEGANTE, acreditado periódico especial para Señoras, reconocido como indispensable á las familias, cualquiera que sea su posición social, es mas que nunca necesario cuando las proximidades de un cambio de estación traen consigo la precisión de renovar los trajes para las Señoras, Señoritas y niños.

LA MODA ELEGANTE es el auxiliar precioso, el consejero discreto de las Señoras, á quienes ayuda eficazmente á resolver el arduo problema de vestir con gusto, conciliando éste con la economía. Los últimos modelos de trajes, confecciones de todas clases, sombreros, etc., para Señoras, Señoritas y niños, creados por las GRANDES CASAS DE PARIS, son dados á conocer por

LA MODA ELEGANTE en magníficos grabados y artísticos figurines iluminados, expresamente hechos para nuestra publicación por los principales artistas de Paris y Berlin.

LA MODA ELEGANTE, periódico esencialmente utilitario y práctico, pone al alcance de sus suscriptoras el corte y confección de prendas, por medio de sus grandes hojas de PATRONES, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios, que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista.

LA MODA ELEGANTE se recomienda al propio tiempo á las Señoras madres de familia como un eficaz elemento de educación para sus hijas, por ser el mas variado repertorio de enseñanzas para toda clase de labores de adorno, propias del bello sexo.

LA MODA ELEGANTE, reuniendo lo práctico á lo agradable, publica en sus cuatro números mensuales una variada sección literaria, cuya amenidad no excluye el estar siempre inspirada en la moral mas estricta.

LA MODA ELEGANTE hace cuatro distintas ediciones, cuyos precios varían entre 17 reales el trimestre y 40 pesetas el año, estando, por lo tanto, al alcance de las mas modestas fortunas.

Las Señoras que deseen formarse idea de las condiciones materiales de la suscripción, recibirán gratis, un número de muestra y prospecto, con solo que se sirvan pedirlo por carta al Administrador de

LA MODA ELEGANTE
Alcalá, 23, Madrid,

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

Habiéndose recibido la 2.ª entrega de muestras de la colección de invierno, queda de manifiesto desde esta fecha en la sala de sesiones de la Corporación todos los dias no festivos de 9 á 12 de la mañana para que puedan examinarla los señores socios que lo deseen.

Alcoy 14 Abril 1887

El Presidente,

VICENTE BORONAT TEROL

Y atravesando el pantano trepó por la maleza hasta la mitad de la cuesta en donde arrastrándose como una culebra empezó á subirla con suma precaución hasta llegar á treinta pasos de la cumbre. Entonces se puso en pié colocando el sombrero en el extremo de una rama que levantó en alto, cuando sonó un tiro y el silbido de una bala que se llevo el sombrero á bastante trecho.

—Es verdad, dijo Juan Oullier al oír la detonación; mas ¿por qué abandonarán su proyecto? ¿Ha muerto el guia?

—No; el guia vive aun, contestó José Picaut con siniestro acento.

—¿Le has visto? dijo un chuan.

—Si.

—¿Y conocido?

—Tambien.

—Entonces, dijo Oullier en voz baja y como si hablara consigo mismo, eso significa que no son muy aficionados á los barrancos y encuentran malsano el aire de los pantanos. han querido guardarse de nuestros ataques detrás de las peñas, y querrán esperar el dia en ese parapeto natural.

Como para confirmar el juicio del vendeano, vieron brillar súbitamente algunas hogueras en la cumbre del cerro, iluminando con sus rojos resplan-

A SEIS REALES

el medio kilo se vende el RICO QUESO GRUYER que se acaba de recibir en la Tienda de Santa Lucia.

3, SANTO TOMAS, 3.

SE COMPONEN TODA CLASE DE SILLAS de sillero, asientos ordinarios desde 35 céntimos á 40, asientos ordinarios con viras finas pintado y todo. á 3 reales, asientos finos y pintados 6 reales.

Calle San Mateo, 23
RAFAEL DE LAS ROSAS.

AVISO

importante para las Señoras.

Se ha recibido un completo surtido en sombreros paja última novedad Parisien para señoras, señoritas, niñas y niños.

En telas cintas y ramos para la confección de los mismos, hay tambien una colección de las mejores fábricas.

Las señoras que deseen hacerse cargo de los géneros, pueden pasar por casa de A. Leandro Perez, Vall, 7, piso principal, en la misma que componen paraguas y abanicos.

So

enden 50 tableros Nogal para Mesa de comedor 6 palmos ancho y 5 y medio, todos de una pieza de lo mejor que se ha visto. Santa Elena 14

NODRIZAS.

Francisca Moltó, (labradora), de 23 años, lecho de 3 meses, desea encontrar criatura. Santo Domingo, 19, informarán.

PAPEL

COMERCIAL Y SOBRES

Se hallan de venta en la Imprenta de este periódico.

ALELUYAS

El que desee encontrará en la Imprenta de este periódico.

El Serpis.

dores los matorrales que colgaban de las quebraduras de las breñas.

—Extrañame que tal hagan si mantienen el guia, dijo Oullier; mas si se les ocurre cambiar de idea, de seguro pasarán por la encrucijada.... Mira, Guerin, bueno seria que fueses á aguardarles allí con tu partida,

—Corriente.

—Si siguen la marcha, ya sabes lo que te toca hacer; si por el contrario han acampado en el cerro, dejales tiritar en rededor de sus hogueras: será inútil atacarlos.

—¿Porque? preguntó Picaut.

Interpelado como jefe y acerca de una orden dada por él, Oullier hubo de contestar, y lo hizo en estos terminos:

—Porque seria un crimen exponer sin necesidad la vida de tantos hombres.

—Acabarás de una vez diciendo:...

—¿Qué?

—Que vuestros dueños los nobles á quienes servís, no necesitan ya á esos hombres, y entonces dijerais la verdad.

—¿Quién se atreve á sostener que Juan Oullier ha mentado alguna vez en su vida? repuso el guarda frunciendo las cejas,

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA
 Compañía general de Seguros sobre la vida
 DOMICILIADA EN BA CELYON A.—ANCHEA 64.
CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 DE PESETAS

PAGADEROS.
 Inmediatamente despues de la muerte del Sócio.
 Despues de un plazo ó antes si ocurre su muerte.
 Si el socio muere dentro del plazo fijado.

PAGADERAS.
 Inmediatamente durante toda vida.
 Solo durante un número de años.
 Despues de finido un plazo.
 Por supervivencia del beneficiario.
 A dos ó mas personas con reuccion á su ella.

Delegado en Alcoy — Carlos Perez, Santa Elena, 24.

Gran Hotel-Café Restaurant de Rigal

PROPIETARIO Y DIRECTOR:

LORENZO RIGAL

46.—San Nicolás.—46.

Habitaciones confortables y de lujo á precios incluso pupillaje desde 12 á 40 reales segun lo que ocupe y tiempo de estancia.

Espaciosos salones para Banquetes, Mesa redonda, Almuerzos, Comidas á la carta, y servicios particulares. Aseo Jardin, Gabinete de lectura, Sala de Baños, Salon Billares, Carruaje de lujo. Se habla francés.

El coche de la casa sale por los viajeros á la llegada de los coches diligencias á sus respectivas administraciones.

Tambien se ofrece dicho carruaje al servicio público para dentro de la poblacion y su radio á los precios siguientes. Por una carrera con uno ó dos asientos 4 reales siendo por mas á 2 reales uno; por horas á 8 reales una, para fuera del radio, precio convencional.

El mejor reconstituyente

FERROQUINA BISLERI

Representante en Alcoy,

BLÁS VILAPLANA

AGENCIA GENERAL DE LA

Industria Lanera

DE

Francisco Giralt Serrá

TARRASA.

Esta Agencia, la única en su clase en España, se encarga de la compra y venta de toda clase de máquinas nuevas y yo lance para la industria lanera, como tambien suministrar á los señores fabricantes toda clase de materias útiles á esta industria. Al efecto dispone de talleres para construccion y reparacion de máquinas, como tambien tiene en sus almacenes toda clase de accesorios y piezas sueltas. Cuenta con buenos experimentados ingenieros químicos y mecánicos, para toda clase de instalaciones [de fábricas y máquinas, como para análisis de materias y recetas para tintes y demás operaciones químicas: es órgano de esta Agencia

La Gaceta de la produccion lanera.

Periódico que se publica los dias 10 y 25 de cada mes con muebles, dibujos y grabados de máquinas, y es de reconocida utilidad para fabricantes, tintoreros, bataneros, hiladores, tejedores, constructores y demás personas que se dedican esta industria.

Almacen de ferreteria, quincalla y lampisteria

NARCISO GUILLEN LOPEZ
 8 San Nicolás 8

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir un grandioso surtido de camas de hierro del Pais y Estranjero desde el infimo precio de 45 hasta 2,000 reales. En el mismo encontrarán un completo y variado surtido en Lámparas, Quinqués y todo lo concerniente al ramo de Lampisteria, como asimismo un brillante y escogido surtido de Loza de la Cartuja de Sevilla y cristal hueco del Pais y Estranjero.

Cerrajería á precios de fábrica.
 Herramienta para artes y oficios, completo surtido.
 Depósito de Vidrios planos y Puntas de Paristo.

Papeles pintados

VALL 2

ALCOY.

EBANISTERIA

DE

JOSÉ REIG

MERCADO, 8
 ALCOY.

En esta acreditada casa, se acaba de recibir procedentes del pais y estranjero, un completo y variado surtido de camas de hierro, sillase de Viena y de sistema Trobat;

Un sin número de bastones para caballero alta novedad, y varios géneros propios para regalos.

Todo á precios fabulosamente baratos. En la misma casa hay un completo surtido en toda clase de muebles y tambien se fabrican por encargo á gusto de los señores compradores, á precios económicos.

Especialidad en sillerías de tapicería—8 Mercado, 8, ALCOY.

En la Imprenta de este periódico, encontrará el que lo desee, un variado surtido en objetos de escritorio.

Compañía de los ferro-carriles económicos

de **VILLENA** á **ALCOY** á **YECLA** y **ALCUDIA**

DE CRESPINS.

AVISO.

Autorizada esta Compañía para abrir á la explotacion de mercancías el ramal de Villena á Yecla, del que la misma es concesionaria, se avisa al público, que desde el dia 23 del actual, queda dicho ramal abierto al servicio público para el transporte de toda clase de mercancías á pequeña velocidad.

Las estaciones de Villena, Biar, Benejama, Bañeras y Bocairente, admitirán y facturarán directamente mercancías para Yecla.

La estacion de Yecla, admitirá y facturará toda clase de mercancías para las estaciones citadas y demás líneas combinadas.

Barcelona Marzo 1887.